



Mi Universidad

Controles de lectura

María Fernanda Monjaraz Sosa

Segundo parcial

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Antropología médica II

Segundo semestre grupo B

Los modelos médicos en México

La aparición de estos modelos corresponde a diferentes momentos de desarrollo de la atención médica comunitaria, estrechamente relacionada con el desarrollo de la sociedad y cómo perciben este fenómeno en este proceso, el modelo real 'puro' ha desaparecido, lo que conduce a formas que conducen a explicaciones, fratan de superar diagramas y garantiza la preservación de la importancia de los procesos sociales en la producción de condiciones, interpretaciones y respuestas colectivas de la salud enfermedad. A pesar de los avances en el campo conceptual, las condiciones para identificar formulaciones teóricas prácticas de salud colectiva siguen limitadas por la consolidación de políticas e ideologías que privilegian lo individual y privado, lo subordinan o lo colectivo y el rechazo social, proponiendo soluciones a problemas de necesidades humanas. Los modelos explicativos de salud social articulados a través de perspectivas explícitas de población, visión integrada, equidad y ciudadanía enfrentan grandes desafíos en el diseño y configuración de medidas de intervención para mejorar las condiciones de salud colectiva. El enfoque funcional es uno de los flujos más importantes en la teoría del accerco, considera que el sistema social es una combinación de diferentes estructuras, que determinan el papel de las personas en esta función del sistema es un dispositivo sostenible, en el que el desequilibrio

Medicina Náhuatl

15/04/2014
Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
María Fernanda

Todo parece haber cambiado, la relación del hombre con la tierra, con su creación, con el nombre mismo, moldeó nuevas estructuras del cielo, la tierra y el infierno, nuevos dioses, nuevos tipos de líderes, nuevas aspiraciones, pero además de los nuevos principios de la medicina, también hay viejos principios asociados con valores muy elevados; quedaron en forma de fórmulas simples, cesando atrás los conceptos que los habían formado, simplemente enriquecidos por conceptos surgidos de la nueva cosmología y mitología. Esto propició el surgimiento de conceptos teóricos en la medicina náhuatl relacionados con procesos mágicos de curación o enfermedades atribuidas a seres espirituales, que no solo fueron comunes en el periodo clásico sino también en épocas que no pueden ser determinadas y continúan hasta el día de hoy. Son conceptos, procesos y enfermedades que ni siquiera pueden describirse en la región extramericana. Algunos cubren continentes enteros; otros, más. Sin embargo, parecen haber ido más allá de su capacidad para demostrar sus orígenes no extramericanos. Además de estos elementos comunes, que hay que considerar muy antiguos, existen otros elementos muy relacionados con el pensamiento religioso mesoamericano. (especialmente el náhuatl), y finalmente existe un sistema específico, determinado por la geografía, según el cual se elabora una farmacopea se creó en cada región conteniendo la flora, fauna

El apoyo que recibe la medicina tradicional en México se suma al impulso que ha recibido el país por parte de la Organización Mundial de la Salud, que incluso cuenta con un documento estratégico sobre el rol de la medicina tradicional y alternativa, por lo que las metas planteadas para el 2023 son contradictorias. Promueve tanto la introducción de la medicina tradicional en los sistemas de atención primaria de salud de los estados miembros de la OMS, (incluido México) pero también requiere una forma segura y eficaz de administrar las actividades de investigación. En México, aunque existen muchos estudios sobre la herbolaria, el mal de ojo, la lectura del maíz, el tratamiento del empucho, malos aires o la limpieza utilizando un hueso no existe información científica que los respalde. Además, aún no está claro si existe un mecanismo para monitorear el uso de cada uno de estos tratamientos. La OMS, aunque apoya la introducción de la medicina tradicional en los sistemas básicos de atención sanitaria de los estados miembros, no está de acuerdo con el punto de vista de la academia, como parte de su respuesta estratégica, la OMS es decidida que cada país, además de monitorear la seguridad de las medicinas tradicionales y alternativas, debe identificar evidencia histórica o científica que respalde el apoyo o rechazo de una determinada terapia.

Referencias

1. Arias, A-G (2015). El naturalismo a la luz de la ciencia contemporánea. ResearchGate. <https://www.researchgate.net/publication/2821664460-el-naturalismo-a-la-luz>.
2. Lopez-Arellano, O.G Blanco-Gil, J (1994). Modelos sociomédicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. Salud pública de México, 36 (9), 374-3841. <https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>.
3. Steve Saldaña, Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura, y charlatanería, recuperado el 21 de abril de 2024.